



令和5年12月25日12月号

町田市立山崎中学校

校長 栗原 建次

〒195-0074 町田市山崎町1445

TEL 042-793-1021

<http://www.machida-ky.ed.jp/j-yamasaki/>

「Daily Yamasaki」毎日更新中

## 「2学期終業式に寄せて」

校長 栗原 建次



生徒の皆さん、この一年間、4月からの学校生活で、いつも廊下ですれ違う際、挨拶をありがとう。「おはようございます」の挨拶はもちろん、生活していく中で「ありがとう」「頑張れ」「どうしたの」の声かけは、相手の気持ちを察する思いやりの気持ちを伝え「よし頑張ろう」と勇気を与える一言だと思います。相手を気遣う挨拶や声かけは、これからの学校生活でも大切にして続けていきましょう。

さて、いよいよ2学期も最後の日を迎えました。

そして、令和5年もあと残り僅かとなりました。生徒の皆さんは、新しい年を迎えるにあたり多くの抱負を描いていますか。

今日はこの一年を振り返る中で、日本選手のスポーツでの活躍から生徒の皆さんに次年度の抱負を考えるヒントをお話したいと思います。紹介するのは、8月にハンガリーの首都ブダペストで行われた世界陸上大会に出場した、2人の選手の活躍です。

1人目は、女子やり投げに出場し、世界大会で日本女子初の金メダルを獲得した北口榛花選手です。北口選手は、日本の大学で競技をしていましたが、指導者の退職で今までの指導を受けることができなくなり、大学を中退してやり投げの強い国「チェコ」に一人で向かい、ジュニアのコーチをしていたセケラク コーチに「コーチをしてくれませんか」と必死に頼んだそうです。その後、チェコ語を学び、メールでもコーチになってもらえるように継続して依頼したそうです。そして、セケラク コーチの指導のもと練習に励み金字塔を打ち立てたのです。日本人女子初の金メダルを獲得したことはもちろんですが、自らが志す道を切り開くために単身で他国へ乗り込んだ行動力を生徒の皆さんに紹介したくなりました。仲間を大切にしながらも「自分の進むべき道は自分が切り拓く」その主体性を皆さんにも参考にして欲しいと思いました。

2人目は、男子400mに出場した佐藤拳太郎選手が、44秒77をマークして32年ぶりに私の当時大学の1年上の先輩であった高野 進 選手の日本記録を0秒01更新したことです。400mという種目は、「究極の無酸素運動」と言われ、ほぼ酸素を体に取り入れずに筋肉に蓄えた糖質を一時的にエネルギー源に変えてトラックを駆け抜け、陸上競技の中でもとてもつらい種目と言われています。

私は中学生の時から大学時代迄、陸上競技部で400mや800mの競技に取組んでいたため、今でも陸

上競技のこの種目に関心が高くいます。32年間もの間に、多くの競技者がこのつらい種目に挑み、日本記録を突破することを目標にしてきたこと。長い時間の中で多くの選手やコーチが工夫してより効果的なトレーニング方法みつけてきたこと。そして、そのつらい練習方法に挑み続けてきた、佐藤選手の精神の強さと実行力を32年目の日本記録更新から想像して感動が止まりませんでした。日本人もやればできる。可能性を信じ目標を持ち、多くの先駆者の取り組みを参考にして主体的に挑戦を継続することが、成果に結びついたこと、そのすばらしさを皆さんに参考にして欲しいと思いました。

「為せば成る。為さねばならぬ何事も、成らぬは人の為さぬなりけり。」は、江戸時代の米沢藩主・上杉鷹山の言葉です。米沢藩・現在の山形県のひっ迫した財政を立て直すことに成功した人物です。生徒の皆さん、限界を決めずに可能性を信じて工夫し日々挑戦して、成果につなげたこの言葉を新たな年を迎えるにあたり抱負を描くのにぜひ参考にして欲しいと思います。

本日終業式では、新年を迎えるにあたり「自身の持つ可能性をみつけ、信じること」。そして「挑戦」と「継続」が自身を高めるために大切なキーワードであることを紹介しました。

ぜひ、新たな年とともに目標や夢を掲げ スタートをきってください。1年間よく頑張りました。新たな年も抱負をもって成長していきましょう。



## ●8組 お楽しみ会

12月15日（金）、今年も七国山小学校のすばる学級の皆さんをお招きしてお楽しみ会が行われました。体育館には、みんなで準備した素敵なクリスマスの装飾が施されて、ワクワクする会場が出来上がっていました。

会のスタートは、お楽しみ会を盛り上げる合奏から始まりました。そして、今年の学習を振り返る発表が行われ8組のみんなの成長がとてもよく伝わってきました。そして、昔話「桃太郎」を題材にして新しい取り組みで製作された劇が発表されました。今回は、生で演じるのではなく撮影と編集などをしながら映画仕立てで作られた新しい取り組みとして発表されました。デジタル機材を生かしながら、新しい桃太郎の世界をそれぞれの演者たちが個性豊かに作り上げていました。最後に、すばる学級の皆さんと一緒にゲームのレクリエーションをして楽しい時間はあっという間に過ぎてしまいました。今年もとても良いお楽しみ会が開催できました。8組のみなさんお疲れさまでした。

【連合体育大会 入賞者】 敬称略

- 3年男子100m 5位 O・S
- 2.3年男子200m 5位 K・H
- 3年女子100m 3位 F・A
- 2年女子100m 4位 S・M
- 1.2年女子800m 7位 T・H
- 共通男子4×100mリレー 6位  
I・S、O・S、S・K  
K・Y、T・K、S・M
- 共通女子4×100mリレー 8位  
I・A、F・A  
I・Y、T・K
- 2年男子4×100mリレー 5位  
K・A、T・R、N・H  
S・Y、I・Y、F・K

【陸上部】

第66回町田市民体育祭 陸上競技大会  
中一女子1500m

第2位

1年 T・H さん

活動の成果

第73回

「社会を明るくする運動  
作文コンテスト」

東京都推進委員会と町田市推進委員会の審査結果によると、東京都内の中学校からの応募学校数は196校、応募作品数10336点と町田市内においては応募学校数8校、応募作品数727点の中から選ばれました。

「町田市推進委員会優秀賞」

題名「小さなつながり」

1年 N・A さん

また、山崎中学校（他4校）が

「東京都推進委員会奨励賞」に

選ばれました！

板橋区青少年美術奨励事業 第22回

「佐藤太清記念中学生絵画展」

板橋区が、文化勲章受章者（故）佐藤太清氏の功績を顕彰し、全国の中学生を対象に絵画美術作品を公募している。今回、総数361作品の中から厳正な審査の結果選ばれました。

「特選」1年 H・Y さん

「恭敬学園中学生イラストグランプリ2023」

東京池袋(関東ブロックA)イラストレーション部門

「金賞」 T・Y さん



## 「全国書画展覧会」

8組から18人応募して18人が全員入賞！  
古い歴史と伝統ある展覧会で、全国小中学校2  
070校から98483点の応募があり、その中  
から選ばれました！！

★金 賞 敬称略

1年 I・K、T・R

2年 N・O、Y・H

3年 I・S、K・M  
S・S、N・N  
H・K、M・Y

★銀 賞

1年 O・N、T・T  
N・S、N・R

2年 S・M、T・Y

3年 A・A、H・M

## ●町田市立公立小中学校作品展のお知らせ

今年も、町田市立国際版画美術館を会場に、町  
田市の小中学校から多くの力作が一堂に集められ  
る作品展が行われます。中学校の美術作品展の期  
間は以下の通りとなっております。詳しくは、配  
布いたしましたチラシもしくは町田市立国際版画  
美術館のwebサイトをご確認ください。

【中学校作品展開催期間】

※15日（月）は休館日

1月12日（金）～1月21日（日）

## ●保護者の皆様へ

本日、無事2学期を終えることができました。  
保護者の皆様には、さまざまな場面におきまして  
本校の教育活動に、ご理解とご協力をいただき誠  
にありがとうございました。年末年始は、活動範  
囲も広がり事故などに巻き込まれる危険も増えま  
す。健康管理とともに、規則正しい生活など十分  
に注意をしながら元気にお過ごしください。引き  
続き、どうぞよろしくお願いいたします。

## ☆1月の主な予定☆

日	月	火	水	木	金	土
12/31 大晦日 学校閉庁日	1/1 元旦 学校閉庁日	2 学校閉庁日	3 学校閉庁日	4	5	6 弁当
7 冬季休業日終	8 成人の日	9 始業式 安全指導 職員会議	10 学校公開 一斉委員会 給食始	11 学校公開 中央委員会	12 学校公開 都推出願始 8組交流学 習会	13 土曜授業 5校時授業 1,2年百人 一首大会 新入生保護 者説明会
14	15 振替休業日	16 あいさつキャン ペーン	17 あいさつキャン ペーン	18 あいさつキャン ペーン 都推出願終	19	20
21	22	23 生徒会朝礼	24 4時間授業	25 ① 道徳→ 水⑤に変更	26 都推入試 避難訓練	27
28 都推入試	29 中学生フォー ラム	30	31 都立一次出 願始	2/1	2/2 8組スポーツ交 流会 都推合格発表	2/3
2/4	2/5 1年移動教室	2/6 1年移動教室 都立一次出 願終	2/7 1年移動教室	2/8	2/9 2年校外学習	2/10

◎12月29日（金）から1月3日（水）は、学校閉庁日となり、教職員は不在となります。